

市の主要課題に意見飛び交う



市は、市民の皆さんから市の施策や地域の課題について意見を聴く市政懇談会を、11月6日から16日にかけて開催しました。今回市から議題として示したのは「自治基本条例」「総合水沢病院等医療問題」「岩手競馬」の3つ。相原正明市長や市の幹部職員が各行政区を巡り、議題の説明や活発な意見交換を行いました。開催した5会場合わせて500人を超える市民が参加し、市の課題に対するさまざまな意見が飛び交いました。

自治基本条例について

意見・質問

意見・質問

意見・質問

自治基本条例で規定される庄
民投票について、実際に請求す
る場合など、どのような検討が
されているのか。

総合水沢病院等医療問題について

元氣
算門

【回答・菅原総務課長】住民投票は自治基本条例制定後に、別の条例として設置する考えです。現在議論となっているのは対象となる年齢要件を何歳からにするかで、他市では一番若いところで16歳、あとは18歳や20歳となつているようです。

それから請求に必要な署名数も、一般的には市民の3分の1や10分の1となっていますが、どの程度にするかが課題です。今後、意見を踏まえて詰めていきたいと思います。

意見・質問

思います。 統合すれば真っさらな状態になることになりますが、30億円を超える債務を一度に返済しなければならず、現段階では非常に困難な状況です。

意見・質問

水沢病院とが協議した上で、医師の派遣をお願いすることが必要な時期に来ていると感じています。

意見・質問

【回答・相原市長】これから先

胆沢病院の産婦人科の医師がいなくなつたのであれば、水沢病院で開設するよう頑張ればいいのではないか。

院などに行つたまま戻つてこな

長が代わり、方針を
さなへ場合、
継承し

ですが、この条例は市のまちづくりの基本的な部分を定めるも
態で説明したいと思います。

【回答・佐藤郁夫総務部長】今まで、行政が決めたことに沿つて住民が生活してきました。これからは住民が自らの地域をどうつくっていくのかを考えることで、おのずと責任も出てきますし、理想的な地域づくりができるようになっていきます。権利もあるが責任もあるという形で、地域をみんなでつくり上げていきましょうということです。

自治基本条例に違反をした場合どういう処罰があるのか。首長が代わり、方針を何ら打ち出さない場合、継承していくことは困難になる。

【回答・菅原英記総務課長】自治基本条例に違反した場合の責任を明確にすべきとのことです。

在は罰則を盛り込まない方向で進めています。

自治基本条例は、これまで長マニフェストの下に進めてきましたが、条例として制定された以上は市の総意となります。たとえ首長が代つても、引き続き守られていくべきものであります。

